

FR EDMOND :—Le mot *abbé* remplace aujourd'hui le titre *révérend* donné naguère à nos pasteurs. Cependant plusieurs disent encore *révérend*, bien que ce titre appartienne plutôt aux Anglais qui le donnent aux ministres de leurs différents cultes.

Mlle NOËMI F., *Sainte-Hélène de B.* :—Il me paraît peu désirable que toutes les institutrices d'une paroisse s'entendent « pour enseigner la même quantité de chapitres ou de pages » dans un temps donné. Les élèves, dans ce cas, ne seraient plus que des machines à répéter et nom des intelligences que l'on développe méthodiquement. Que chaque institutrice suive le mieux possible *chaque année* du nouveau Programme d'études en répartissant aussi judicieusement que possible les branches indiquées pour l'année scolaire.

REVUE MENSUELLE

On prête au Pape l'intention de reprendre le Concile du Vatican, interrompu par la guerre franco-prussienne en 1870.

La séparation de l'Église et de l'État est effectuée, en France. Le gouvernement de ce pays traite les catholiques avec une injustice évidente. Sa Sainteté Pie X doit bientôt donner une direction aux catholiques français.

La Russie est toujours aux prises avec la Révolution.

Le roi Alphonse XIII d'Espagne doit bientôt épouser la princesse de Battenberg, petite-fille d'Édouard VII, roi d'Angleterre. La princesse est protestante, mais avant de devenir reine d'Espagne elle devra se faire catholique.

Un grand congrès de colonisation a eu lieu à Saint-Jérôme à la fin de novembre dernier. Des résolutions importantes y ont été adoptées. Ces résolutions ont trait aux *Réserves*, aux *Chemins* de colonisation, aux *Écoles* dans les colonies neuves, à la liberté du colon sur son lot, aux droits du marchand de bois.

Les incidents Mage, à Montréal, et Sarah Bernhardt, à Québec, ont révélé que notre jeunesse catholique a le cœur à la bonne place. Les étudiants auraient peut-être dû protester avec moins d'éclat, mais le sentiment auquel ils ont obéi est un sentiment de fierté nationale et religieuse : que les agents de l'impiété française en prennent leur parti.

Mgr Bernard, vicaire capitulaire du diocèse de Saint-Hyacinthe, vient d'être appelé par Sa Sainteté Pie X à succéder à feu Mgr Decelles. Nous offrons nos respectueuses félicitations au nouvel élu.

Extrait d'une lettre circulaire de Mgr l'archevêque de Montréal au clergé de son diocèse :

« Le Saint-Père veut qu'on établisse dans les diverses paroisses une association composée de laïques, et connue sous le nom de Congrégation de la Doctrine chrétienne. Les instituteurs, les institutrices et les personnes de bonne volonté, capables d'enseigner le catéchisme aux enfants que la maladie ou les infirmités empêchent de fréquenter l'école, pourront faire partie de cette Congrégation. Quelle belle œuvre offerte au zèle d'un grand nombre de jeunes filles formées dans nos couvents, et qui ne demandent qu'à utiliser pour le bien des âmes leurs connaissances et leurs loisirs ! Un diplôme établissant cette Congrégation, enrichie d'un grand nombre d'indulgences, vous sera expédié dès que vous m'en ferez la demande. »

Le mauvais théâtre est établi en permanence à Montréal et il menace sérieusement le vieux Québec. A Montréal, la Juive Sarah Bernhardt a pu faire applaudir une des plus mauvaises pièces de Sardou : *La Sorcière*, où des tirades mensongères sont lancées contre l'Église au sujet de l'Inquisition. Les instituteurs et les institutrices trouveront dans le *Cours de Religion* du P. Schouffe, S. J. cette question de l'Inquisition (et bien d'autres toujours actuelles), traitée de main de maître.